

Referenzobjekt

Gesundheit, Fürsorge, Kultus

Neubau Alpenruhe Saanen



© Rainer Taepper

Projektbeschreibung

Die Stiftung Alpenruhe ist eine Einrichtung zur Betreuung und Förderung Erwachsener mit verschiedenen Behinderungen. Sie ist darüber hinaus ein beliebtes Freizeit- und Wochenendziel für Familien und Besucher der Region. Der Neubau organisiert Wohnheim mit Werkstattgebäude und Wäscherei sowie ein Restaurant mit Mehrzwecksaal in einem dreifach gegliederten Volumen, dessen Architektur an die Bautradition des Saanenlandes anknüpft und dieses zeitgenössisch interpretiert. Im neuen Wohngebäude wurde eine Unterstation realisiert. Der Bezug der Wärme erfolgt ab dem bestehenden Fernwärmenetz. Das Werkstattgebäude wird ab der Unterstation mit einer separaten Gruppe erschlossen.

Fakten

- 42 Wohnplätze, 55 Arbeits- und Beschäftigungsplätze
- Restaurant, Wäscherei, Werkstattgebäude
- Heizung mit Fernwärmeanschluss (Verbund BLS)
- Küchen und Restaurantlüftungsanlagen
- Separate Lüftungen für die Bewohnerzimmer und Nebenräume sowie Werkstattgebäude
- Warmwasseraufbereitung mit Frischwassermodul

Standort

Alpenruhstrasse 32, 3792 Saanen

Bauherrschaft

Stiftung Alpenruhe Saanen

Auftraggeber

Stiftung Alpenruhe Saanen

Architekt

Translocal Architecture GmbH, Bern

Referenzperson

Zellweger Architekten AG, Thun
Matthias Witschi, Bauleitung
+41 76 373 20 61

Bearbeitungszeitraum

Planung	2013-2018
Realisierung	2018-2021

Kennzahlen

Geschossfläche	1'012 m ²
Nutzfläche	855 m ²
Gebäudevolumen	16'224 m ³

Baukosten

Gesamtbaukosten	CHF	24,63 Mio.
Gebäudetechnik	CHF	5,70 Mio.
Heizung	CHF	0,40 Mio.
Lüftung	CHF	0,90 Mio.
Sanitär	CHF	1,30 Mio.

Unsere Leistungen

- SIA-Teilphasen 31-53
- Gebäudetechnikplanung HLS
- Fachkoordination

Besonderheiten

- Minergie Eco

